

SENSACIONAL INVESTIGACION SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL BANCO DE SEGUROS

EL DIPUTADO DON MANUEL MORA ESTA PREPARANDOSE PARA INVESTIGAR TRES ORDENES DE ACTIVIDADES DEL BANCO

Monto de las pólizas que está cobrando por concepto de seguros de incendio; contrato de reaseguros que obliga al Banco a pagar una crecida suma a otro banco norteamericano, pudiendo ser esa suma menor; operaciones privadas realizadas por el Banco, que darán la clave de todas las conexiones personales y políticas de dicha institución

Exigirá además el diputado Mora que se le permita apersonarse en la contabilidad del Banco con el objeto de precisar las sumas que han sido pagadas a periódicos y ciudadanos con motivo de la campaña contra el Seguro Social.

EL JEFE DEL ESTADO OFRECE AL DIPUTADO MORA VALVERDE TODA CLASE DE APOYO

Nos informó esta mañana el diputado don Manuel Mora, que está preparándose para investigar órdenes de tres actividades del Banco Nacional de Seguros: el monto de las pólizas que está cobrando ese Banco por concepto de se-

ros de incendio y de vida, que en su concepto son escandalosamente elevadas lo que demostrará debidamente; el contrato de reaseguros celebrado recientemente por el mismo Banco que obliga a dicha institución a pagar un

Banco norteamericano una suma que habría podido y debido ser mucho menor; y todas las operaciones privadas realizadas en los últimos años que darán la clave de todas las conexiones de orden poli-

(Pasa a la pág. OCHO)

EXTENSION DE LOS SEGUROS SOCIALES A LOS CANTONES DE TRES RIOS Y GRECIA

Se están haciendo los empadronamientos previos para extender los servicios a los cantones de Curridabat, Montes de Oca y Abangares

Podemos informar hoy que la Caja de Seguro Social ha llegado a un perfecto acuerdo con las Juntas de Protección Social de Tres Ríos y Grecia, para implantar inmediatamente los beneficios del seguro en ambos cantones, con asistencia familiar, bajo el mismo plan que tan buenos resultados ha dado en Turrialba.

Del mismo modo se están haciendo los empadronamientos previos para extender los servicios a los cantones de Curridabat y Montes de Oca, y al Cantón de Abangares en la provincia de Guanacaste, donde el gran número de mineros y otras empresas industriales requiere una atención inmediata.

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON UN REDACTOR DE "LA HORA"

—No tienen ustedes idea de quién puede ser el autor de la catástrofe ocurrida en el Empire State Building?

—Claro que tenemos idea. Nosotros todo lo sabemos. Hágame el favor de atar cabos: Calderón Guardia vive en Nueva York. Sabemos de buena fuente que cinco minutos antes del suceso, estuvo frente al Empire fumando. Hemos averiguado también, que la brasa de su cigarrillo resultó del mismo color de las brasas que se produjeron en el edificio incendiado. ¿Quiere más evidencias? En cuanto al choque de la fortaleza volante con el Empire no nos podrá negar usted que se trata de un simple despiste...

CON EL BANCO DE SEGUROS:

—Qué le parecieron las declaraciones del diputado Mora?

—Muy faltas de cultura, señor repórter. Ese señor diputado habla de "robos" y de "rapinias", cuando lo decente es que hubiera hablado de "actitudes defensivas en lo económico" y de "poda de indemnizaciones a la chusma". ¿No le parece?

CON EL CREMATOARIO:

—Le llegó por fin alguna cosa del Banco de Seguros?

—Dos cerdos. Pero todavía no sé si proceden de ese Banco, aunque sí es cierto aquello de que "por la vispera se saca el día... jalame la chaqueta.

CON UN CADAVER...

—Cuéntenos algo de su muerte?

—Me pasé la vida trabajando. Me casé y tuve hijos. Produje riqueza al país y a mis patrones. Al cabo de los años enfermé de "saturnismo". Estaba asegurado en el Banco. Pero el Banco dijo que mi enfermedad no era accidente. No tenía dinero para pagar abogados. El Banco me ganó la partida y así no tuve más remedio que morirme. Soy una víctima del Banco. Pero lo grave no es eso: lo grave es que mi familia ha quedado en la miseria y mi heredero ha sido el Banco. Lo que me duele es que con esa plata que es mía se está pagando una campaña que tiene por objeto mantener las condiciones necesarias para que a otros pobres infelices les pase lo mismo que me ha pasado a mí.

ACTO de MASAS de APOYO al SEGURO SOCIAL

El miércoles a las siete de la noche en el Teatro Latino, se celebrará una gran asamblea de respaldo a la Caja Costarricense de Seguro Social

Con motivo de la campaña de ataques de que viene siendo víctima

(Pasa a la pág. OCHO)

OTRA TUMBA CON OCHENTA MIL CADAVERES

fué descubierta en Silesca

Londres, 30. UP. — La radio Luxemburgo dijo que una nueva tumba común con ochenta mil cadáveres de prisioneros de guerra, la mayor parte de ellos rusos, ha sido descubierta en el distrito de Falkenberg, en la Silesia por una comisión mixta de polacos y soviéticos. La radiodifusión espuso que la evidencia médica demostró que las víctimas cuyos cuerpos fueron estibados en tres capas, la mayoría desnudos, habían muerto de hambre. Pero algunos testigos dijeron que muchos fueron asesinados por miembros de la juventud hitlerista.

ESTA FILMANDOSE EL PRIMER NOTICIERO COSTARRICENSE

TOMO AYER ESTE NOTICIERO LOS PRIMEROS CENTENARES DE PIES DE PELICULA DE TREINTA Y SIETE MILIMETROS QUE SERA EXHIBIDA EN UNO DE LOS PRINCIPALES TEATROS CAPITALINOS DENTRO DE POCOS DIAS

Ayer, en el estadio nacional, fueron tomadas interesantes vistas del encuentro librado entre Alajuela y Cartaginés, las cuales se exhibirán en el primer noticiero nacional que bajo el patrocinio de la firma importadora Riba Hnos. de esta plaza,

se exhibirá dentro de pocos días en uno de los principales teatros capitalinos.

En este noticiero estarán comprendidos todos los más sensacionales e importantes sucesos de la vida costarricense.

HOY LE SERA ACEPTADA LA RENUNCIA A DON EUGENIO JIMENEZ S.

EL DICTAMEN, QUE RECOMIENDA LA ACEPTACION DE LA RENUNCIA SERA APROBADO EN UNA SOLA VOTACION PUBLICA POR SIMPLE MAYORIA

En la sesión que esta tarde celebrará el congreso, le será aceptada la renuncia de su curul presentada por don Eugenio Jimenez Sancho.

Se nos dijo esta mañana en el congreso que el dictamen que recomienda la renuncia del señor

Jimenez será aprobado. El trámite de votarlo en una sola votación pública, parándose o quedándose sentados los señores diputados. Es de rigor únicamente una simple mayoría, no los dos tercios, como se había dicho.

LA "PRENSA LIBRE" HA CONVERTIDO EN DEFICIT DE LA CAJA LO QUE REALMENTE ES UNA DEUDA DEL GOBIERNO

WILLIAM B. FOSTER

nuevo Presidente del Partido Comunista de los Estados Unidos

Nueva York, 30. UP. — El Partido Comunista norteamericano repudió oficialmente la renuncia del veterano Earl Browder que desde hacía un considerable tiempo dirigía el partido al elegir a William B. Foster como nuevo presidente nacional del mismo. La convención nacional comunista que se inició hace tres días y reabrió el viernes al partido como fuerza política activa después de un lapso de 14 meses terminó anoche. 93 delegados aprobaron los nuevos estatutos que serán dados a conocer en breve.

MEDIANTE UN JUEGO HABILIDOSO DE NUMEROS SE PRETENDE ENGAÑAR AL PUBLICO Y HACERLE CREER QUE LA CAJA DE SEGURO SOCIAL ESTA DESPILFARRANDO LOS DINEROS SOMETIDOS A SU CUSTODIA

La Caja Costarricense de Seguro Social, está siendo objeto de una campaña insidiosa cuyos orígenes deben buscarse en la política y en ciertos

intereses creados.

La Caja, respetando los deseos del señor Presidente de la República, se abstendrá a cualquier suelato que

pueda conducir al desprestigio de instituciones del Estado, se ha abstenido de echar leña en la hoguera. Pe-

(Pasa a la pág. OCHO)

INGLATERRA HA PASADO LA MAS VIOLENTA CAMPAÑA POLITICA DE LOS ULTIMOS AÑOS

LAS LUCHAS CALLEJERAS ENTRE GRUPOS DE UN BANDO Y OTRO MENUDEARON, CON SALDOS DE HERIDOS Y CONTUSOS

Los tumultos callejeros fueron particularmente violentos cuando Mr. Churchill asistía a ellos; en un mitin, al jefe del partido conservador se le arrojó un cohetete a la cara

LA CAMPAÑA DE PRENSA ABUNDO EN MENTIRAS, FANTASIAS, CALUMNIAS E INJURIAS

ULTIMA HORA

Director: RAFAEL SOLEY REYES
Año III — San José, C. R., LUNES 30 de Julio de 1915 -- N.º 892

DOS VECES SE MOVIO

el Empire State Building

Nueva York, 30. UP. — Aunque el accidente y el incendio que se produjo arruinaron la mayor parte de los pisos se trataba de un terremoto y se continuó del Empire State Building causando daños que se estiman en medio millón de dólares, una inspección hecha por ingenieros demostró que la estabilidad del edificio no quedó afectada. El examen demostró que el avión abrió un agujero de 18 pies de ancho y 20 pies de alto en la pared de los pisos 78 y 79, algunas secciones del forro hasta el piso 86, un técnico dijo que el edificio "se movió dos veces quedando quieto después del accidente."

LONDRES, 30. — UNITED PRESS. Una vez sosegado el público en su asombro por los resultados de la elección general, se hacen comentarios de interés sobre diversos aspectos del proceso electoral. Se destaca en primer lugar la violencia de la lucha.

(Pasa a la pág. OCHO)

LUZCA MAS LINDA, USANDO CREMA DE TORTUGA

ES MUCHO EL EGOISMO Y MUCHA LA CRUELDAD DE NUESTROS CAPITALISTAS

El Lic. don Manuel Mora Valverde, jefe de Vanguardia Popular nos entregó anoche para la publicidad el siguiente artículo:

—Me ha extrañado profundamente la actitud de la Cámara de Cafetaleros y de Industrias con respecto al traspaso de los riesgos profesionales del Banco de Seguros a la Caja Costarricense de Seguro Social.

¿A título de qué se pronuncian esos señores en favor de la rapiña del Banco de Seguros y en contra de derechos legítimos de la clase trabajadora? ¿Qué están haciendo ellos con ese traspaso?

Debo confesar que hasta este momento creí y muy sincera y muy lealmente, en la posibilidad de establecer en nuestro país una verdadera política de colaboración de clases. Pero ahora con muchas dudas que me asaltan. Es mucho el egoísmo y mucha la crueldad de nuestros capitalistas.

Nosotros hemos apoyado el traspaso de los riesgos profesionales a la Caja, no por razones políticas como ha pretendido hacer creer el Banco con toda mala fe, sino por las siguientes razones: a) por que queremos que las rentas a diez años que cubre el Banco, después de muchos regateos, a los trabajadores que se invalidan, se conviertan en rentas vitalicias; b) por que queremos mejores servicios hospitalarios y médicos para los trabajadores accidentados quienes en la actualidad son tratados como perros; c) porque queremos mayores indemnizaciones por concepto de accidentes, ya que en la actualidad un trabajador que se invalida recibe una suma de dinero ridícula; d) porque queremos que a los trabajadores no se les discuta si son enfermos o accidentados,

DEBO CONFESAR QUE HASTA EL MOMENTO CREI YO, MUY SINCERA Y MUY LEALMENTE, EN LA POSIBILIDAD DE ESTABLECER EN NUESTRO PAIS UNA VERDADERA POLITICA DE COLABORACION DE CLASES. PERO AHORA SON MUCHAS LAS DUDAS QUE ME ASALTAN

¿A título de qué se pronuncian los miembros de las Cámaras de Cafetaleros e Industrias contra el traspaso de los riesgos profesionales a la Caja Costarricense de Seguro Social? ¿A título de qué se pronuncian en favor de la rapiña del Banco de Seguros y en contra de los derechos legítimos de la clase trabajadora? ¿Qué están haciendo ellos con ese traspaso?

AYER EL LIC. DON MANUEL MORA VALVERDE, JEFE DE "VANGUARDIA POPULAR" ENTREGO A "LA TRIBUNA" UN IMPORTANTE ARTICULO SOBRE EL PROYECTADO TRASPASO DE LOS RIESGOS PROFESIONALES AL SEGURO SOCIAL Y SOBRE LA ACTITUD ADOPADA POR LAS CAMARAS DE INDUSTRIAS Y CAFETALEROS

como lo hace el Banco de Seguros; el porque queremos que a los trabajadores del campo que se accidentan se les dé por lo menos, su curación y el medio sueldo que es de justicia. Todo esto lo podemos conseguir traspasando los riesgos profesionales a la Caja, institución que va tiene a su cargo el seguro de enfermedad y el de invalidez. Eso no lo podremos conseguir si tanto los accidentes continúan siendo un negocio Teofino del Banco Nacional de Seguros. Conseguiremos además otra cosa: eliminar una duplicidad de servicios médicos y hospitalarios que no tiene justificación alguna.

El Banco por concepto de accidentes, ha logrado acumular reservas que pasan de cuatro millones de colones. Reos cuatro millones con el resultado de un robo hábil de los beneficios a que tienen derecho los accidentados. Nosotros no queremos que semejante inmoralidad se repeta. Que haga negocio el Banco con lo que quiera, nosotros con la desgracia de una clase que tiene derecho a ser tratada con más humanidad.

Para impedir que ese negocio se le vaya de las manos el banco no ha tenido inconveniente en gastar parte de los dineros que se

roba en una campaña vil y desleal. Ultimamente la campaña no se limita a defender su tesis sobre los riesgos profesionales sino que va más allá: trata de desprestigiar la Caja de Seguro Social que es la única conquista efectiva que han realizado los trabajadores en los últimos años. Creerán estos señores que el pueblo consciente de Costa Rica va a permitir, con los brazos cruzados que ellos realicen sus turbios propósitos? Ya veremos en que para todo este ajetreo.

¿Qué pierden ellos con que los riesgos profesionales, pasen a la Caja? Nada. Los cafetaleros no tienen vela en este entierro, porque los trabajadores del campo no están protegidos por la Ley de Accidentes. Los industriales, si tienen vela, pero la ley de traspaso los beneficia, porque rebaja la cuota patronal en un 20 por ciento.

¿Por qué entonces se ponen del lado del Banco? ¿Por qué quieren negarle hasta esa píltra a los trabajadores de Costa Rica? ¿Cómo entienden ellos la colaboración de clases? Si pudiendo mejorarle sus

condiciones de vida a los trabajadores sin hacer ningún sacrificio se oponen a que ese mejoramiento se opere, ¿qué ocurriría si tuvieran

que hacer alguna concesión real? O es que se imaginan que sólo la clase trabajadora va a hacer concesiones en este periodo que tenemos por delante y dentro del cual debemos pensar en transformar completamente la situación económica y social de nuestro país?

Todo esto es muy lamentable. Pero la verdad es que nosotros nos organizamos para pelear por la justicia social y no va a quedarnos otro camino que seguir peleando.

MANUEL MORA V.

De La Tribuna del 29 de Julio.

MANIFIESTA EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

QUE NO PERMITIRA QUE LOS PEONES DEL CREMATORIO CONTINUEN SIENDO VICTIMAS DEL ADMINISTRADOR Y EL CONTRATISTA

El Sindicato de la Construcción afiliado a la CTCR, no permitirá que los peones del Crematorio continúen siendo VICTIMAS DEL ADMINISTRADOR Y DEL CONTRATISTA del crematorio. Estos señores con el cuento de que el Código de Trabajo no se puede aplicar a la empresa, están haciendo lo que les da la gana con estos pobres y sencillos trabajadores.

Lo más lamentable es el sueldo de tres veinticinco que es lo que ganan y por cualquier falta que hagan les rebajan media guardia y para completar, la amabilidad del administrador metió a la cárcel a un trabajador por el simple hecho de ocupar el servicio sanitario. Por todos estos

motivos y otros más graves, el Sindicato no permitirá por más tiempo que estos trabajadores continúen en esas pésimas condiciones.

COMITE CENTRAL.

Doña Clementina de Quiros para Guatemala y Estados Unidos

Por la vía aérea salió ayer a disfrutar de una temporada de placer para Guatemala y los Estados Unidos, la respetable señora doña Clementina de Quiros, esposa del ex presidente de la República Gral. don Juan Bta. Quiros. ULTIMA HORA se complace en despedirla en la forma más atenta, deseándole una feliz travesía y grata permanencia en el exterior.

En vez de déficit, el Seguro Social

TUVO UN APRECIABLE SUPERAVIT AL TERMINAR EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO

Y también significa que gastamos en atención de nuestros asegurados todo lo que debe gastarse

Otra conclusión podemos desprender de nuestro balance y es que las fabulosas entradas que algunos suponen capaces de absorber el cincuenta por ciento del numerario nacional, son simples fantasías tropicales

Declara el señor Gerente de la Caja Costarricense de Seguro Social, Licenciado don Arturo Volio Jiménez

El señor gerente de la Caja Costarricense de Seguro Social, nuestro distinguido amigo licenciado don Arturo Volio Jiménez, nos hizo ayer las siguientes importantes declaraciones:

—Un simple error de imprenta da pie a Diario de Costa Rica para encontrar "dos errores de suma importancia" en el Balance General de la Caja de Seguro Social al 30 de junio último, publicado en "La Gaceta" de 27 del corriente. Don Sergio Carballo, —a quien mandé copia de ese balance al mismo tiempo que remitía el original a la Gaceta explica perfectamente en la Prensa Libre de ayer, el único error sufrido en la colocación de los guarismos, que arroja un déficit efectivo de C163,176.10.

Esto quiere decir que al 30 de junio último los gastos superaron a las entradas efectivas en C 163,176.10, y obedece a los siguientes motivos:

1º—La apertura del Hospital Central, —que funciona con regularidad desde principios de abril pasado, significó un considerable desembolso por equipos de cama, de cocina, de cirugía, mobiliario, medicinas y sueldos de nuevo personal.

2º—El Gobierno, por la penuria que atraviesa, ha dejado de pagarnos por concepto de CUOTAS DE TRABAJADORES DEL ESTADO, la suma de C229.658.03 al 28 de junio último, y por concepto de 15 por ciento sobre licores vendidos por la Fábrica Nacional durante los primeros meses de esta Administración, C 96.865.00. Ambas partidas suman C 326 523 03, fuera de otras que también nos adeuda el Estado por otros motivos.

Esto significa que en realidad, en vez de déficit hubo un apreciable superávit al terminar el primer semestre del año, y también significa que gastamos en atención de nuestros asegurados todo lo que debe gastarse.

Otra conclusión podemos desprender de nuestro balance y es que las fabulosas entradas que algunos suponen capaces de absorber el cincuenta por ciento del numerario nacional, son simples fantasías tropicales. (De LA TRIBUNA) de ayer

20 DENUNCIAS DIARIAS

Y CERCA DE 25 LLAMADAS TELEFONICAS SE RECIBEN EN LA AGENCIA DE POLICIA CONTRA LOS ESPECULADORES DE ESTA CAPITAL

No hay duda que el público en general ha repondido a la llamada que hizo la clase obrera en la gigantesca manifestación organizada por la Confederación de Trabajadores contra la especulación y el encarecimiento de la vida. Así se demuestra con los siguientes datos: la Agencia Principal de Policía

Judicial de esta ciudad recibe todos los días no menos de veinte denuncias verbales y alrededor de veinticinco telefónicamente. La Agencia para tramitar todas estas acusaciones, está trabajando en la actualidad horas extras, con todo el personal disponible.

ULTIMA HORA hace notar el hecho desde luego que es sumamente

loable que el pueblo haya comprendido donde está el mal en el encarecimiento de la vida y quienes son los que verdaderamente roban y juegan con el hambre de los demás. Que el público siga cooperando y no estara lejano el día en que habrá acabar —definitivamente— con los especuladores.

COMITE DE LUCHA CONTRA LA ESPECULACION

ORGANIZARA EL CLUB JUVENTUD UNIDA, EXPLICANDO CON DETALLES ENTRE SUS SOCIOS LAS LEYES DE DEFENSA ECONOMICA

Se nos anunció esta mañana que el Club Juventud Unida se propone organizar una serie de comités de lucha contra la especulación, buscando así integrar a los jóvenes a defender los derechos comunes contra la rapiña de los comerciantes incrupulosos.

Próximamente se impartirá a los socios del club un curso para informarlos de los verdaderos alcances de las leyes de defensa económica.

El propósito es sumamente loable y ha de tener un éxito resonante.

Gran Baile del American Club en la Casa España

En estos días circularán las invitaciones para un gran baile de confianza que ofrecerá el American Club en los salones de la Casa España. Un grupo de bellas señoras y señoras han sido nombradas receptoras de la mencionada fiesta que promete resultar un completo éxito.

SAN MATEO NO TIENE AZUCAR HACE QUINCE DIAS

NO HAY TAMPOCO DULCE, MELCOCHAS, CONFITES, MIEL DE PALO, ETC., SIENDO LA SITUACION SUMAMENTE SERIA

Informes que esta mañana nos fueron suministrados ponen en nuestro conocimiento que la falta de azúcar en San Mateo es sumamente grave, pues ese artículo no llega desde hace quince días. No hay tampoco confites, melcochas, dulce, miel de pa-

lo, etc. La seriedad del caso hace volver los ojos de la población hacia las autoridades de esta capital a fin de que resuelvan con toda urgencia el problema, desde luego que Orotina si está recibiendo azúcar con regularidad.

De extrema gravedad don Enrique Carazo

Hasta momentos antes de cerrarse la presente edición continuaba enfermo de suma gravedad, don Enrique Carazo Aguilar, motivo por el cual los suyos se hallan justamente angustiados. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Gran Baile del Club Leda en Alajuela

En los salones del Centro Internacional de la ciudad de Alajuela el Club Leda ofrecerá un gran baile de confianza para el que existe enorme entusiasmo por asistir en toda la ciudad alajuelense. Muchos preparativos se hacen, a fin de que resulte un festival lucidísimo y muy alegre.

PARA MADERAS

BUENAS y BARATAS

Depósito Central de Maderas

José Luis Hernández U.

TELEFONO 4128

APARTADO 1154

CAOBA — CEDRO — GENIZARO y POCHOTE

por trozas sueltas o carros

400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA. — FRENTE AL PASAJE MARTI

Con cianuro se envenenó

EL CIUDADANO JOSE ALVARADO, COMERCIANTE MUY ESTIMADO DE LA CIUDAD DE PUNTARENAS. — EL TRAGICO SUCESO TUVO LUGAR EN LAS PRIMERAS HORAS DEL SABADO ANTERIOR

Informes recibidos dan cuenta de un trágico suceso que se registró en la ciudad de Puntarenas el sábado anterior, en las primeras horas de la mañana. Se trata del ciudadano José Alvarado, comerciante a quien se estima mucho en la localidad. Por cau-

sas que se ignoran, ingirió una fuerte dosis de cianuro, siendo imposible salvarle la vida. ULTIMA HORA siente profundamente lo sucedido y hace llegar hasta los familiares del occiso su más sentido pésame.

EL PATRON Y EL TRABAJADOR MIRAN AL BANCO DE SEGUROS COMO AL PEOR ENEMIGO

El Banco ofrece pésimo servicio y resulta peor que un gato bravo para arriba defendiéndose de pagar el medio salario del accidentado

DECLARA EL IMPORTANTE EMPRESARIO DE PUNTARENAS DON BLAS ALVARADO MENDEZ

Puntarenas, 28. — A LA TRIBUNA. — En relación con el proyecto para traspasar los seguros de riesgos profesionales a la Caja Costarricense de Seguro Social, el estimado empresario de servicio de cabotaje don Blas Alvarado Méndez, ya don Blas Alvarado Méndez, el asunto no debe discutirse, ya que está perfectamente aprobado que el patrón y el trabajador miran al Banco como al peor enemigo, ya que el Banco ofrece pésimo servicio y resulta peor que un gato bravo boca arriba defendiéndose de pagar el medio salario al accidentado y su asistencia. Como ejemplo hace observar que hace dos días, uno de sus mejores hombres hizo una fuerza, causó gota que sintió fuerte dolor al extremo de tener que retirarse del trabajo. Al llegar al hogar, el empleado es diri-

gido al empleado del Banco de Seguros, quien inmediatamente dirige al accidentado donde un médico. Este le hace unas cuantas preguntas al accidentado, no lo examina y le hace observar al accidentado que debe presentarse al médico de la Caja del Seguro. Así se hace, pero cual la sorpresa que la práctica seguida era única y exclusivamente para evitar que el Banco de Seguros reconociera a que está obligado el Banco. Lo aquí apuntado es historia viva y conviene hasta dejar demostrado que en riesgos profesionales está de más el Banco de Seguros, que ha acumulado en sus cajas miles de colones que son el sudor de la frente trabajadora. Hasta aquí las declaraciones del señor Alvarado que mucho agradecemos. — CORRESPONSAL. De La Tribuna del 29 de Julio.

LA CAJA DE SEGURO SOCIAL ES GLORIA PARA LA REPUBLICA

ESAS PUBLICACIONES EN QUE SE DICE QUE SE ESTA PENSANDO EN ADSCRIBIR EL HOSPITAL CARECEN DE FUNDAMENTO Y SON PRODUCTO DE UNA CAMPAÑA DE ENVIDIAS Y DE DESPRESTIGIOS — DECLARA EL DIPUTADO POR LA PROVINCIA DE GUANACASTE DON FLORENTINO CRUZ GONZALEZ

Conversamos ayer con el señor diputado por la provincia de Guanacaste don Florentino Cruz González, quien nos hizo las siguientes interesantes declaraciones: —Sobran esos escrúpulos al publicarse la noticia, —infundada por cierto y como consecuencia de una campaña de desprestigio, que es la norma que ha venido guiando a los de la oposición— de que el Seguro Social va a absorber las actividades del Hospital San Juan de Dios. Nadie ha pensado en tal cosa. Es producto de la cosecha de quienes con esa campaña tratan de liquidar la Caja Costarricense de Seguro Social porque saben los grandes beneficios que está haciendo a las clases trabajadoras del país y porque no les conviene que esos beneficios se hagan patentes desde luego que perjudica las ambiciones políticas de esas gentes de la oposición. Todo el mundo necesita de los médicos como del agua para vivir. Lo que pasa es que la población de Costa Rica ha crecido en proporción relativa a los nuevos médicos incorporados a la Facultad de Medicina y tenemos lugares como Guanacaste donde a duras penas contamos con un médico en cada cabecera de cantón. Resumiendo: quienes tengan recursos pagaran pensión en los hospitales o en las clínicas y en todo tiempo acudirán a su médicos y, en ciertos casos a especialistas. Los no asegurados y pobres siempre buscarán el Hospital San Juan de Dios o los de provincias. Tanto es así que siempre habrá trabajo para todos los médicos que ya sean del Seguro Social o del Hospital San Juan de Dios, tienen sus clientes en sus despachos particulares. El Seguro Social, que

en poco tiempo ha construido un hospital que es orgullo del país y que mejora cada día más, no tiene necesidad del Hospital San Juan de Dios ni está pensando en adquirirlo. Lo que pasa en cuanto a esa campaña falsa es que hay muchos que le tienen mala voluntad al Seguro Social y también envidia, porque se dan cuenta de como va surgiendo. Y hablando del asunto es oportuno referirse a la noticia que se publicó en Diario de Costa Rica cuando nos anunció que los médicos están de acuerdo en ir a la huelga de brazos caídos si constatan ellos que es evidente el propósito de trasplantar el Hospital San Juan de Dios a manos de la Caja Costarricense. Yo no he oído a nadie decir semejante dis-

parate. Por milagro no nos dicen también que nos proponemos hacer cargar al Seguro Social con el Asilo Chappi, con el Leprosario de Las Mercedes, con el Sanatorio Durán, con el Hospicio de Huerfanos, etc. El Seguro Social tiene su magnífica Policlínica y este centro, en no lejano día, llenará muchísimas necesidades para bien de la salubridad pública, especialmente de la clase trabajadora. De manera que esas publicaciones que comentan carecen de todo fundamento y son el producto de la envidia y de la saña hacia una Institución como la Caja de Seguro Social, que es gloria para la República.

De La Tribuna del 29 de Julio.

QUE INMEDIATAMENTE SE GIREN ORDENES

PARA QUE SEA ENTREGADO A LOS HOJALATEROS EL HIERRO LISO QUE YA SE ENCUENTRA EN EL PAIS

A las oficinas de redacción de ULTIMA HORA llegó hoy en la mañana una comisión de hojalateros compuesta por los señores don Antonio Valerín, Hipólito Brenes, Rafael Mora, Santos Mendieta, Bernardo Jiménez y otros, quienes nos informaron que ya se encuentra en el país una partida de hierro liso, material de vital importancia para la industria que ellos desarrollan. Posiblemente son los hojalateros el gremio que más pérdidas ha sufrido, manteniendo sus talleres parados desde hace mucho tiempo por falta del indicado hierro. En algunos casos, ya el hambre comenzó a morder en los hogares de estos esforzados trabajadores. En vista de lo cual, muy atentamente sugerimos a don Isaac Zú-

figa Montufar, persona responsable, comprensiva y progresista, que extienda de inmediato las órdenes pertinentes para que el hierro sea entregado a los hojalateros, salvando así una industria que está a punto de morir.

Enfermedad de doña Elvira Odio de Castro

Se encuentra enferma de cuidado, la estimable señora doña Elvira Odio de Castro, esposa de don Aurelio Castro Carazo. ULTIMA HORA ha ce votos porque restablezca pronto.

8 mil aviones serán lanzados al mismo tiempo contra Japón

EL ALMIRANTE BRITANICO SOMMERVILLE

DICE QUE ACORAZADOS,
CRUCEROS Y PORTAVIONES
INGLESES ESTAN PELEANDO
EN EL PACIFICO

El Almirante de la Flota Inglesa, Somerville, declaró ayer en San Francisco que todos los grandes acorazados, cruceros y portaaviones ingleses están ahora peleando en el Pacífico junto a unidades de la flota americana. El Almirante describió las operaciones combinadas de la Real Armada y de la Flota de los Estados Unidos en el Pacífico como las de un 'conjunto' y dijo que la adopción por los británicos de las bases de abastos flotantes conocidas por Trénes de la Armada, hizo posible esa acción cooperativa.

REVELANSE SENSACIONALES DETALLES DEL FANTASTICO PLAN ALIADO PARA LANZAR EL MAXIMUN DE PODERIA AEREO SOBRE JAPON. — PARTICIPARAN UNICAMENTE DEL EJERCITO, 8 MIL AVIONES; LA CARGA DE BOMBA DE LAS SUPERFORTALEZAS QUE SE ELEVAN EN OKINAWA SERA TRES VECES MAYOR QUE LAS QUE LLEVAN LAS SUPERFORTALEZAS DE LAS ISLAS MARIANAS

El general Kenny informa que los aparatos bajo su mando alcanzarán pronto un total de cinco mil, el General Doolittle dijo que mil superfortalezas serán agregadas a sus fuerzas. — En la mañana de hoy, Tokio fué nuevamente atacado.

DURANTE LOS ATAQUES DEL SABADO, QUEDO ARRASADO EL RESTO DE LA FLOTA NAVAL NIPONA Y LOS INCENDIOS RUGIERON INCONTROLADOS EN LAS CIUDADES DURANTE SIETE HORAS. — OFICIALMENTE JAPON RECHAZO EL ULTIMATUM ALIADO INFORMES RECIBIDOS ESTA MAÑANA INDICAN QUE SE ESPERA LA RENUNCIA DEL GENERAL CHARLES DE GAULLE

DETALLES SENSACIONALES
DEL MAXIMO ATAQUE AEREO
CONTRA JAPON

Washington, 30. CP. — El ataque aéreo en gran escala contra Japón será llevado a cabo por lo menos con ocho mil aviones del ejército, la carga de bombas de las superfortalezas que se elevan de la isla de Okinawa será dentro de muy poco tres veces mayor que la que llevan las superfortalezas de Las Marianas. Esos hechos salieron a luz en una serie de radiodifusiones hechas en la hora del ejército por altos comandantes de la aviación. La gigantesca formación de aviones del ejército, desde enormes aviones hasta aviones de combate y no incluye a los mil

res de aviones navales que se elevan desde los portaaviones que ahora lanzan repetidos ataques contra el territorio nipón. El general George Kenney comandante de la aviación del lejano Oriente, dijo que los aparatos bajo su mando alcanzarán pronto un total de cinco mil; recientemente el teniente general James Doolittle, comandante de la octava fuerza aérea con base en Okinawa calculó que mil superfortalezas serían otorgadas a su fuerza y que más serían enviadas si fuere necesario. El número total de superfortalezas que operan bajo el vigésimo segundo comando de bombardeo desde bases en Las Marianas se cree que es considerablemente más grande que tal vez dos

veces mayor que la anunciada bajo el comando de Doolittle.

EL INTREPID DE NUEVO EN
SERVICIO

Washington, 30. UP. — El Departamento de Marina anunció que el portaaviones de 27 mil toneladas Intrepid fue alcanzado cinco veces por torpedos y aviones suicidas japoneses pero que ha vuelto al servicio activo. Los artilleros y pilotos del Intrepid antes de ser averiados atacaron a 289 embarcaciones enemigas averiándolas o hundiéndolas y destruyendo 650 aviones enemigos. Entre las víctimas del Intrepid figura un portaaviones japonés y además ayudó a hundir al super acorazado Yamato.

LOS VETERANOS NORTEAMERICANOS

QUE REGRESAN DE LA GUERRA Y LOS OBREROS DESPLAZADOS RECIBIRAN UN AMPLIO PROGRAMA DE EDUCACION

El Comité sobre planes de la postguerra de la American Association of Junior Colleges, que está actualmente celebrando una conferencia en Chicago, ha estado estudiando un amplio programa de educación para adultos, que será aplicado a los veteranos que regresan de la guerra a los obreros desplazados, con toda la clase de ventajas disponibles. Muchos de los veteranos esperan inscribirse en programas de educación terminal, que en dos años de Colegio de la clase junior, adiestra a los estudiantes para desempeñar trabajo semiprofesionales.

EL VICE-ALMIRANTE FITCH

DICE QUE SOLO LE QUEDAN
1000 AVIONES DE COMBATE
A LOS JAPONESES

Expresando su opinión mediante el programa radial de La Hora de la Marina, el Vice Almirante Fitch dijo anoche que los japoneses solo tienen un saldo de 5.000 aviones de combate, lo cual no es mucho. Comentó el vice Almirante Fitch que había que recordar que los nipones perdieron más de 4.000 aeroplanos en Okinawa.

TRES GRUPOS
DE EDITORES DE PERIODICOS
LLEGARON A MANILA
PARA CONFERENCIAR CON
EL GENERAL MAC ARTHUR
Y EL PRESIDENTE SERGIO
OSMENA

Noticias procedentes de las Filipinas, informan que han llegado a Manila, de los Estados Unidos, tres grupos de editores de periódicos, con el fin de celebrar conferencias con el general Douglas MacArthur y el Presidente de las Filipinas Sergio Osmena, así como otros dirigentes filipinos, acerca de las condiciones políticas, militares y económicas del lejano Oriente.

Defendamos la Caja de Seguro Social

MANIFESTEMOS NUESTRO DESEO DE QUE SE TRASPASEN LOS SEGUROS POR ACCIDENTE DE TRABAJO A LA CAJA DE SEGURO SOCIAL

ASISTIENDO AL GRAN ACTO DE MASAS QUE TENDRA LUGAR EL MIERCOLES PROXIMO 1º DE AGOSTO EN EL TEATRO LATINO, A LAS 7 DE LA NOCHE

TRABAJADOR: El Banco de Seguros administra los accidentes de trabajo regateando al obrero sus más elementales derechos. — El Banco de Seguros ha acumulado millones con la sangre y la vida regateada a sus asegurados

AL TEATRO LATINO TODOS LOS TRABAJADORES EL PROXIMO MIERCOLES

1º de Agosto en defensa de la Ley y REGLAMENTOS DE LA CAJA DE SEGURO SOCIAL.

EL PROXIMO MARTES 31 DE JULIO

VENCE EL PLAZO PARA PAGAR LOS
IMPUESTOS MUNICIPALES.

La Municipalidad de San José se ve en LA DURA OBLIGACION DE ADVERTIR a los contribuyentes que después de ese día

LA POLICIA PROCEDERA AL CIERRE DE
LOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES QUE
NO HAYAN PAGADO SUS PATENTES DE
COMERCIO

Y ORDENARA EL COBRO JUDICIAL DE
LOS IMPUESTOS URBANOS CON TODOS
LOS RECARGOS Y MULTAS DE LEY!

Contundente victoria se apuntó ayer el Orión en San Salvador

SORPRENDIENDO A LOS SALVADOREÑOS CON UNA DEFENSA INVOLABLE, EL CONJUNTO TICO ANOTO EN EL PRIMER TIEMPO TRES TANTOS CONTRA UNO DE LOS CUZCATLECOS Y EL CUARTO en el TIEMPO COMPLEMENTARIO

Ménuda sorpresa asombró ayer a la fanática salvadoreña y a sus críticos futbolísticos, la contundente y aplastante derrota que el Orión propinó en el estadio de Flor Blanca al Atlético España, de la localidad, catalogado por sus méritos propios, como uno de los más vigorosos representantes del ya famoso balompié cuzcatleco.

Las sensacionales palizas propinadas al Tip Nac en esa misma cancha, por el citado equipo y por los otros dos mejores conjuntos salvadoreños que intervinieron en las competencias, chapinas cuzcatlecas, había alentado a la fanática y aún a sus cronistas más parcos y sinceros a pronunciarse con excesivo optimismo sobre los resultados de esta nueva serie con nuestros compatriotas.

Quizás aquí mismo, en Costa Rica, tampoco se confiaba en la posibilidad de que nuestra humilde empujada pudiera salir adelante en este primer choque, pues su línea de ágiles no está para lucimientos por su ausencia de estrellas, aunque si estábamos completamente seguros y con nosotros la afición, que la defensa que llevaba ese conjunto si era poderosa y respetable.

Efectivamente: los seis hombres que sobre sí cargaron con la responsabilidad de evitar las anotaciones se portaron como verdaderas estre-

llas y, al decir del inteligente narrador deportivo que tuvo a su cargo la transmisión del encuentro, deslumbraron poderosamente en esta defensa dos valores: Garrobero y Cholo Rodríguez. Este último se dio el lujo de embolsar un penalty, para mayor sorpresa de los cuzcatlecos.

El primer tanto fue anotado por los salvadoreños a los cuatro minutos de iniciadas las acciones, al recoger sobre la carrera el Gato Rivas un servicio de Monterrosa. Minutos después, Cholo Murillo nivelaba al anotar de cabeza y Walker Rodríguez, también, sobre la marcha y adelantado, hacía oscilar el marcador hacia nuestro lado. Después, Cholo Fernández anotaba de cabeza, finalizando el primer tiempo tres a uno a nuestro favor.

Reanudadas las acciones, anunció el speaker que era evidente el dominio de los ticos, mientras que la moral del cuadro español bajaba ostensiblemente.

A los ocho minutos de comenzado este tiempo, Cholo Fernández anotó el tanto último, o sea el cuarto, produciendo esta anotación el dominio absoluto de los ticos sobre sus adversarios, quienes solamente por dos veces lograron hacer llegar la esférica a la portería defendida por Rodríguez, la revelación de ayer en el estadio olímpico salvadoreño.

ESTADIO MENDOZA

- VS. -

BOXEO

EMILIO CASTRILLO

NUESTRO CAMPEON WELTER

MUY PRONTO

COLOMBIA

KID

CAMPEON WELTER COLOMBIANO

10 ROUNDS

COMPRE YA SU LOCALIDAD

ALEAJULA 6 CARTAGO 4 EN EL MATCH DE BENEFICIO CELEBRADO AYER

Cruz Blanca desmoralizado se entregó ayer al Gold Smith

DESCONTROLADO PENSÓ POR LA FALTA DE APOYO DE SUS COMPANEROS DE EQUIPO ENTREGÓ LA PELOTA A LOS ADVERSARIOS EN EL CUARTO INING ANCIANDO LOS LUJANENS DIEZ CARRERAS

Realmente no mueve a entusiasmo el beisbol jugado ayer en esta capital por el campeonato nacional, entre las juvenas Cruz Blanca de Puntarenas y Gold Smith. Fue una partida aburrida que duró tres largas horas, al cabo de las cuales el marcador acusaba 14 para los lujanenses por 9 de los porteros Cruz Blanca no fue el equipo valiente y emotivo a que estamos acostumbrados. Ayer todos sus hombres actuaron bajo la influencia de la 'perca' y la falta de entusiasmo; vinieron únicamente a hacer el compromiso y sin ninguna intención de jugar beisbol. Vimos a su vez, lanzador, Pensó tratar en algunas oportunidades de levantar la moral de sus compañeros sin conseguirlo, teniendo que actuar solo, sin ninguna defensa, y así fue cómo, en el cuarto episodio, descontrolado por la falta de apoyo, entregó la pelota a la dura caricia de la artillería contraria, teniendo que soportar una lluvia de pelotas que dió el dramático resultado de 10 carreras.

Queremos desde esta columna llamar la atención de manera bien intencionada a los componentes de este

team, que en otras oportunidades nos ha brindado excelentes exhibiciones de buen beisbol, para que vuelvan por sus fueros, pues el hecho de que su posición dentro del campeonato no sea muy halagador, no es motivo para actuar sin ese espíritu deportivo, que siempre los alentó. El Gold Smith también tuvo una actuación donde los errores saltaron a gran escala, la excepción de Agustín Palomo que fue el único hombre que se lució; los demás tuvieron una labor modesta.

Estando tan próxima la inauguración del Campeonato Mundial Amateur que se ejecutará en Venezuela y al cual concurrirán nuestros peloteros y habiendo llegado ya el entrenador, Ramón Méndez, bueno sería que la Federación suspendiera este campeonato, para eso entrar de lleno a la preparación de las dos escuadras que han de defender nuestros colores en la bella ciudad de Caracas.

PLAY BALL.

AMBOS EQUIPOS JUGARON BASTANTE, OFRECIENDO A LA ESCASA CONCURRENCIA UN ENCUENTRO MOVIDO Y ALEGRE EN EL QUE SE PRODUCIERON EXCELENTES JUGADAS POR AMBAS PARTES

El beneficio para José Alberto Granado, celebrado ayer, nos ha dejado en el paladar un sabor amargo. Muy pronto parece haber olvidado nuestra afición, principalmente la cartaginesa, coterránea del beneficiado sus deberes y obligaciones para quien es hoy, indudablemente, el más alto valor del futbolismo de esa provincia.

Aquellos que se solazaron con sus filigranas sobre el césped, con el despliegue airoo e inteligente de sus relevantes cualidades balompiédicas, en encuentros pléyricos de emoción, parecieran haber olvidado a su idolo de ayer hoy, por desgracia para nuestro futbolismo, caído víctima de una fractura que por largos meses lo sustraera de toda actividad deportiva.

Existe la impresión, muy generalizada ciertamente, de que el tico es meloso y prodiga con mucha facilidad los elogios, pero es parco y hasta duro cuando se le pide que su reconocimiento lo convierta en cosa palpable, en dinero. Entonces dejó de existir el elogio y se echó al olvido la grandeza que otrora exaltamos con fáciles jirirambos y palmadas de excesivo cariño.

El esfuerzo de los organizadores del match celebrado ayer entre Cartaginés y Alajuelense, alentó un fin benéfico; llevar unos colores al lecho de dolor de Granadinos. Pero bastó que se le pidiera esa pequeña ayuda a la afición, para que ésta volciera la espalda desdenosa, rehuyendo prestar un contingente más nutrido a efecto de mitigar con mayor prontitud el dolor y la pena del excelente jugador lesionado.

Pa'emos ahora a ofrecer los principales detalles de este movido y alegre cotejo. Cartaginés plantó sobre el field el siguiente once: Monge bajo los palos; Quesada y Polón en la zaga; Rodríguez, Pacheco y Acosta en la medular; García, Solano, Chupis, Leiva y Morera.

Alajuela; Salas en la puerta; Alfaro y Williams en la zaga. Buroy, Lalo Rojas y Villalobos en la media. Morales, Morera, Mórux, Chime y José Reggioni en la atacante.

El Cartaginés inicia la ofensiva marchando hacia el Este, con desplazamientos por su ala izquierda que se comen fácilmente a Buroy y haciendo peligrar con inu-

sitada frecuencia la portería defendida por Luis Angel. Altarito necesita hacer acopio de todas sus energías e inteligencia para contener estas arrancadas del veloz diminuto García, hasta que a los nueve minutos, centrando con ma temática precisión, permite a Morera cabecear a boca de jarro para convertir la intervención en el primer tanto brumoso. Dos minutos apenas han transcurrido desde esta primera anotación cuando Chime Rojas se desplaza hacia el centro del campo, descoloca a un defensor llama a un medio y sirviendo adelantado a su extremo, coloca la esférica en posición de ser rematada sobre la carrera, como en efecto lo realiza José Riggione, abatiendo a Monge con un disparo cruzado, violento.

Cuatro minutos permanece nivelado el marcador cuando se produce un penalty de Villalobos que castiga Leiva, anotando el segundo tanto para el cartaginés. Empatase nuevamente a los 36, por intervención de Morales que a boca de jarro impulsa suavemente la esférica hasta el fondo de la red contraria.

Chupis, jugando a toda velocidad, se desplaza en una arrancada hacia la portería alajuelense y burlando a Cordero empalma a media altura, anotando el tercer tanto para sus colores. Dos minutos más tarde, Mórux nivela nuevamente el marcador, al rematar desde larga distancia un balonazo raso y cruzado.

En el segundo tiempo, Leiva eleva el marcador para su equipo anotando a los 11 minutos a boca de jarro también, empatando Morera con suave toque de balón a los 16 minutos rematando en forma impecable una maravillosa entrada de los ágiles erisos que fué conducida hasta el marco brumoso con pases precisos y exactos.

Con shut fulminante, raso empalmado sobre la carrera, José Riggione anotó el quinto tanto para los rojinegros, a los 18 minutos y Morera el sexto, producto de un toque de cabeza, a los treinta y siete minutos.

Fué este cotejo bastante movido, interesante, en el cual las artillerías de ambos conjuntos funcionaron con bastante propiedad, elevando significativamente las anotaciones hasta hacerles llegar a diez en total.

CONVOCATORIA

A LOS BOXEADORES AMATEURS.

Se convoca a todos los boxeadores amateurs inscritos a una reunión que se verificará en el Estadio Mendoza, mañana a las cinco de la tarde, con el objeto de informarles sobre asuntos que les interesan.

SE SUPLICA PUNTUAL ASISTENCIA

LEAL ES MUY SUPERIOR A LOS MOSCAS LOCALES

Lucidamente aventajó a Ruidita dejando la impresión de que aún puede dar mucho más y de que puede noquear a cuantos contrincantes de su misma categoría se le enfrenten en esta capital

Sabíamos de antemano que Ruidita tendría en César Leal, el púgil panameño tan afamado por la crítica de su patria, un contrincante de muy superiores arreos. Efectivamente, a la hora de las acciones, el panameño demostró que puede tumbar al primer cambio de golpes a fondo a cualesquiera de los moscas locales.

Posee este muchacho una agilidad que asombra y se desplaza con mucho estilo y elegancia. Pe-

ra con ambas manos y sus golpes son poderosos, muy fuertes.

Ante un contrincante de estas condiciones poco podía hacer nuestro compatriota, y si algo amerita este encuentro librado ayer en el ring del Mendoza, fué la valentía y heroísmo de Ruidita, quien perdiendo la pelea desde el primer asalto, dió combate y lució sus no pocas virtudes pugilísticas.

Sin embargo creemos y con nosotros (Pasa a la pág. OCHO)

DETALLES DEL CAMPEONATO CENTRO-AMERICANO DE GOLF

COSTA RICA OBTUVO 2231 PUNTOS

Ciudad de Guatemala, 30. UP.— El torneo por el campeonato de golf entre los países de Centro América y Panamá terminó el sábado resultando victoriosa Guatemala. Las anotaciones finales fueron: Guatemala 2.762 puntos; Panamá 2.414 puntos; El Salvador 2.288; Costa Rica 2.231 y Nicaragua 1.819. Arturo Herrera de Guatemala obtuvo la medalla por el menor punto, con 323 puntos por 72 hoyos. Amy Blane de Guatemala y Golden de Panamá empataron por el segundo puesto con 324 puntos cada uno. Jugarán el desempate el próximo lunes.

PROXIMO DOMINGO - ESTADIO NACIONAL ALAJUELENSE CONTRA LIBERTAD

LA PRENSA LIBRE...

(Viene de la pág. UNO)
 Esa actitud no puede mantenerse por más tiempo, porque los últimos ataques la obligan a defenderse y posiblemente también a atacar.
 La Prensa Libre en su edición del sábado hace un juego de números para dejar en el público la sensación de que la Caja está gastando más de lo que recibe y precipitando, por lo tanto, en un precipicio de desorganización y despilfarro.
 Para llegar a esas conclusiones, el redactor que escribió la gaceta, en forma de los balances publicados por la Caja, únicamente el capítulo referente a movimiento de dinero en efectivo y que no lo son porque el Gobierno no nos las ha pagado como patrón que es. Tampoco hace la menor referencia a las inversiones cuantiosas que hemos debido hacer en estos últimos seis meses, en la construcción y equipo de nuestro hospital central y en el aprovisionamiento de drogas para nuestras bodegas. Todas esas son inversiones que van hacia el futuro, pero que hemos estado obligados a realizar en un plazo de seis meses.
 La realidad es ésta.
 En los seis meses que van de este año, la Caja ha invertido en construcciones de hospitales, equipo de hospitales, compra de medicamentos, pago de empleados y servicios su ministrados, la suma de C 2.618.033.51. Sin embargo, no ha recibido

esa suma por una razón: porque el Estado, como patrón no le ha pagado lo que debió pagarle a pesar de que a sus trabajadores se le han suministrado los respectivos servicios; y porque la Junta de Protección Social de Turrialba no ha podido cubrir lo que debe por concepto de asistencia gratuita que la Caja ha dado en el Hospital de Turrialba. La deuda del gobierno es de C 499.142.98. La Junta de Protección Social de Turrialba nos debe C 180.915.77. Estas dos deudas dan un total de C 680.058.75. Esto es lo que La Prensa Libre reparte en 6 meses para a tribuirnos un déficit mensual de cien mil colones. Pero como se ve, no se trata de un déficit nuestro sino de un déficit del Gobierno. Nosotros no merecemos censura, sino elogio, porque a pesar de ese atraso injustificado del Gobierno y de una junta de Protección Social, hemos podido hacerle frente a nuestros compromisos que han sido grandes. Bien vistas las cosas, entonces debe hablarse de superávit y no de déficit. Y conste: que apenas hemos hablado de los dineros que el Gobierno debió pagarnos en efectivo durante los primeros seis meses de este año por concepto de servicios a sus trabajadores. No estamos hablando de otras deudas, porque la realidad es que la deuda del Gobierno anda muy cerca del millón de colones.

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HOY LE SERA...

(Viene de la pág. UNO)
 Lima la Caja Costarricense de Seguro Social, miles de personas han creído que ha llegado el caso de organizar un gran acto de masas de respaldo a aquella institución, que es la base del movimiento social de Costa Rica.
 El acto de masas, consistente en una gran asamblea popular se celebrará el miércoles próximo, a las 7 de la noche, en el Teatro Latino.

Hablarán entre otras personas, el licenciado don Manuel Mora Valverde, el diputado don José Albertazzi Avendaño, don Víctor Cordeiro, por la CTCR, y un vocero de la Caja Costarricense de Seguro Social.
 Para esta asamblea del próximo miércoles hay muchísimo entusiasmo. Su buen éxito está garantizado.

GRAN BAILE EN OROTINA

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:
 El Centro Social Deportivo Orotina se complace en invitarle al baile que celebrará el próximo 4 de agosto a las 9 p. m.

Recibidoras, las señoras doña Rosalva de Rodríguez, doña Elida de Mora y doña Luzmilda de Hernández; y las señoritas: Daisy Delgado, Nora Araya, Alicia Laurent, Claudia Rodríguez.

Doña Felicia de Cortés para Estados Unidos

Mañana por la vía aérea se ausenta para los Estados Unidos de Norte América, la encantadora señora doña Felicia Cordero de Cortés, de la sociedad de Alajuela. La simpática dama viajera visitará a su hija la bella señorita Ma. del Carmen Cordero que estudia en Virginia. ULTIMA HORA se complace en despedirla cariñosamente, deseándole un viaje muy feliz.

LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL TIENE QUE IR, INEVITABLEMENTE, A LA UNIVERSALIDAD DE SUS SERVICIOS

POCO EXIGENTE ES LA CAJA AL NO OCUPAR, DESDE AHORA, BUENAS POSICIONES, PARA ATENDER A LAS ENORMES TAREAS DEL FUTURO

No puedo creer que abogados, enemigos de la Caja, no sienten las colosales y benéficas proyecciones de una entidad al servicio del pueblo

INTERESANTES DECLARACIONES DE DON HECTOR BENAVIDES PARA "LA TRIBUNA"

Lamentable de verdad es que a las alturas de los tiempos modernos, varios abogados, entre ellos uno de reconocidas ideas progresistas y que apreciase de estar al día en materia social, se preocupen por retrasar la marcha bienhechora de la Caja del Seguro Social Costarricense, al querer darle más valor a la letra y espíritu extemporáneos y poco previsores de la Constitución Política que a la benemérita entidad del Seguro destinada al servicio exclusivo del pueblo de Costa Rica.

Lamentable digo, porque ellos, conscientes de su deber y colaboración sociales para con el pueblo, aferrarse, movidos por escrúpulos de monasterio, a defender vacíos e inútiles principios constitucionales, pasados de moda, antes que a la suprema salud pública, a la que favorece, precisamente, la idea lógica de universalizar los servicios de la Caja del Seguro Social para mayor beneficio de las clases trabajadoras.

No puedo creer yo que tales abogados, ilustres por su honestidad y preparación social, no ausculten las colosales perspectivas o proyecciones de los seguros sociales del futuro, y se asusten ahora por

que el Seguro Social pretenda co-ger un servicio específico en él como es el de accidentes de trabajo o de riesgos profesionales, quitándose al Banco Nacional de Seguros, puesto que dichos accidentes de trabajo, en el futuro, serán considerados no como parte de la responsabilidad legal del patrono, sino como un típico servicio social dentro de la característica naturaleza de la Caja de Seguro Social moderna.

Pero esto no es nada, señores abogados; es que ustedes, no oyen el paso firme, amplio y benéfico del Seguro Social del futuro, cuando éste avanza, inexplicablemente, para tomar de su mano todos los servicios de asistencia social, todos, sin excepción alguna. Confieso que es poco exigente la Caja de Seguro Social Costarricense al no ocupar desde ahora ventajosas y estratégicas posiciones a efecto de estar preparado, en un futuro cercano, para la atención de vastas labores insospechadas.

Hospitales, sanatorios, asilos, gasas de leche, haciendas productoras de artículos alimenticios, toda clase de instituciones de asistencia social, accidentes de trabajo, construcción de casas, etc., etc., ten-

drán que pasar al dominio de la Caja del Seguro Social.

La Caja del Seguro Social de mañana cuidará de la persona desde antes de nacer ésta, en la infancia, en la juventud, en sus estudios, empresas o trabajos, en sus viajes, en sus posiciones, en todas sus vicisitudes, en la vejez, en la muerte, etc., etc., ahora preguntoy se está preparando el Seguro Social costarricense para atender a éstas y otras gigantescas concepciones o tareas futuras que le vendrán encima inevitablemente.

Yo creo que si. Entonces señores abogados, no pongamos tropiezos a su preparación. Es una cuestión de patriotismo y de conciencia social.
 HECTOR BENAVIDES
 De La Tribuna del 29 de Julio.

Virgen de los Angeles! Ferialdo! ¡Un estreno de domingo! Jean Arthur y Lee Borman en:

NACE UN NUEVO AMOR
 La historia de millones de matrimonios que no se conocían al casarse!

Próximo sábado, PALACE!
 William Powell y Myrna Loy hablando en español en:
 EL REGRESO DE AQUEL HOMBRE

Próximo domingo, el despi- porren! ¡Otro cañonazo como "La Guerra la Gano Yo"! ¡Otra comedia argentina de las que abarrotan los teatros! PEPE ARIAS, en la linda película: "FABRICANTE DE TRELAS". Una delicia de amor y carcajadas, tan buena como "La Guerra la Gano Yo"

Hoy, LUNES, 30 de Julio 1945

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.30
 Sigue el delirio de ayer: Pa-pita de Ronda, Angel Garasa, en:
 UNA GITANA EN MEXICO

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55
 Tom Conway, en el éxito:
 EL HALCON EN EL OESTE

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55
 EL DIABLO ACONSEJA MAL
 por Edward Blomberg

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
 TRAS LA FAMA
 por María Montez

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55
 RUMBO A LA LIBERTAD
 por Otto Kruger

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40
 Gene Autry en el éxito:
 CABALGANDO EN LOS LLANOS

SENSACIONAL INVESTIGACION...

(Viene de la pág. UNO)

tico y personal de dicha institución. Exigirá además, el diputado Mora, que se le permita apersonarse en la Contabilidad del Banco asesorado de Contabilistas con el objeto de precisar las sumas que

han sido pagadas a periódicos y ciudadanos con motivo de la campaña que se está llevando a cabo contra la Caja de Seguro Social. El Jefe del Estado ha ofrecido a dicho diputado todo su apoyo para que pueda llevar a cabo esas investigaciones.

INGLATERRA HA PASADO...

(Viene de la pág. UNO)

Hace muchos años no se ve una batalla electoral tan ruda y violenta como la que le dió el Poder a las fuerzas de la izquierda, ni ha sido corriente que el público inglés, de suyo flemático, se apasiona a tal grado, que las riñas callejeras entre grupos de un bando y de otro, menudeaban con saldos de heridos y contusos. La campaña de prensa fué particularmente violenta, esgrimiéndose mentiras, calumnias e injurias a granel. Los tumultos callejeros fueron especialmente agrios cuando Mr. Churchill asistía a los mítines, en uno de los cuales,

un joven laborista arrojó a la cara del Premier un cohete encendido que quemó al jefe conservador. Sin embargo, después de conocerse los resultados, con el buen sentido inglés, las aguas han vuelto a su nivel y todo el país está en calma.

N. de la R. El cable que hemos transcrito demuestra que las elecciones inglesas no fueron esa cosa muerta que nos quieren pintar los "socialdemócratas". Antes bien, aquel proceso electoral fué violento, rudo y apasionado, sin muchas "cortesías" ni "ge-nuflexiones".

LEALES...

(Viene de la pág. 7)

quien contrato de lo visto por el público y por los dos referees, dió la pelota a afvor de Ruedita, pues según sus cuentas, ésta había acumulado más puntos a su favor que el moreno.
 Por lo demás, las restantes pelotas amateurs gustaron bastante y la concurrencia de fanáticos fué bastante apreciable.

otros quienes presenciaron este bout que Leal pudo dar más y es peramos confiados que en el próximo encuentro que libre en esta capital, nos enseñará todo de lo que es capaz realizar dentro de las tres cuerdas del cuadrilátero.
 Digno también de mención es el fallo del árbitro, señor Arroyo.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

Próximo jueves: FERIADO
 Un estreno argentino! Silvia Legrand, Roberto Aradi y Severo Fernández, en:
 EL JUEGO DEL AMOR Y DEL AZAR
 Una cinta de domingo en jueves!

Próximo sábado:
 Siguen los grandes re-estrenos! Errol Flynn y Olivia de Havilland, en:
 LA CARGA DE LOS 600

Próximo domingo:
 Esto sí es bueno! Aquí hay argumento, canciones y música bellas!
 MARINA
 con Tito Guizar, Amanda Ledesma, C. Guerrero de Luna y F. Piñeiro

RAVENTOS

Hoy a las 3, 6.45 y 9... 1.30
 La cinta mexicana que acabó con todo lo que se le puso por delante!
 ME HE DE CO- MER ESA TUNA
 con Negrete, María E. Marqués y E. Herrera. Qué película, caballeros!

CAPITOLIO

A las 7 y 9... 0.70
 María A. Pons, en:
 BALAJU

AMERICA

A las 7 y 8.45... 0.70
 Bárbara Britton, en:
 SOR CLOTILDE

ADELA

A las 7 y 9... 0.55
 Dorothy Lamour, en:
 ANGELITOS CON FALDAS

CASTRO

A las 7.30... 0.40
 Richard Greene, en:

Pronto:
 LA FORTALEZA AEREA DESDE que te FUISTE